LA SEANCE DU SENAT

Le vote des prejets destinés à cons-tituer le statut moderne du travail aura été l'objet de controverses nombreuses, au deuble point de vue juridique et

La navette desdits projets entre le Sénat et la Chambre a donné lieu, en outre, à des commentaires animés et bien des fois, dans les coulgirs du Palais

blen des fois, dans les couloirs du Paleis-Beurbon, on déclara que les deux Assem-blees étaient à nouveau dressées l'une contre l'autre. En vérité, il sersit exageré d'affirmer qu'il y eut purement conflit entre séna-teurs et députés. Le grande habieité du Président du Conceil, son auterité in-contestable au Senat et à la Chambre, son esprit blen connu de concorde, tout cela n'a pas peu contribué à aplanir au sein des commissions compétentes des difficultes qui, d'ailleurs, n'étaient nui-lement insurmentables. Ceux qui, déjà, prédisalent la chute du Gouvernement en auront été une fois de plus pour leurs frais.

frais.
Cerles, le problème était délicat, il m'est pas facile de rempre d'un seul coup avec des traditions que les événements sociaux ent vu dans l'établissement de la nouvelle chartre du travail, une attaque eontre la propriété. Dr, les crateurs qui lent défendu le strutt à la tribune de la chambre, aut été nétérorques à ce suitet. ent detendu le statut g la tribune de c'hambre, ent été catégoriques à ce sujet. Il ne s'agit, nullement, de déposseder le patron de son entreprise, mais d'établir-entre employeurs et employés, une meilleure ecordination des rapports et

du travall.

L'idee qui a dominé dans l'élaboration du statut moderne du travail: a été, avant tout, d'établir des bases de discussion permettant de diminuer de plus en plus se conflits entre le capital et le travall. C'est pour cette raison que M. Camille Chautemps en faisant appel à la bonne volonté du Sénat pour éviter la politique du pire était en droit d'espérer d'être entendu. D'ailleurs, des le début de l'appes-midi, il était acquis, dans les Couloirs où régnait une grande animal'apres-midi, il était acquis, dans les Couloirs du régnait une grande animation, qu'un terrain de conciltation avait été trouvé, ce qui ne signifie nullement que toutes les difficultics étaient aplanies. Un grand progres, cependant, avait été réalisé et lorsqu'à 19 heures, la Chambre se réunit à nouveau, l'atmosphère était très éclaircie. On savait que le Senai, en face de certaines concessions faites par le Palais Bourbon s'était montré disposé. Lut aussi, à céder sur quelques par le Palais Bourbon s'était montré disposé, lui aussi, à céder sur quelques points. On savait aussi que M. Camille Châutemps ayant posé la question de confiance au sujet du vote d'un amen-dement dans l'échelle mobile avait lar-gement gagné la partie. Dès lors, le resultat final ne paraissait plus faire de doute et c'est dans un optimisme complet que s'est terminée la journée politique.

Inssion du commerce na pag actieve l'examen du projet. La seance est alors suspendue à 10 h. 40 jusqu'à 14 h. 30. La séance est reprise à 14 h. 35, sous

jusqu'à 14 h. 30.

La séance est reprise à 14 h. 35, sous
la presidence de M. Jeanneney.

M. Paul JACQUIER developpe son
rapport sur le projet, retour du Palais
Bourbon. Le senateur de la Haute-Savoie
rend hommage à l'incontestable effort
de conciliation fait par la Chautemps
d'avor ner eon action personnelle facilité
d'avor ner eon action personnelle facilité de conciliation fait par la Chambre ; Il remercie M Camille Chautemps d'avoir par son action personnelle facilité le rapprochement des points de vue. Cependant, l'accord complet n'est pas encore realise ef M Paul Jacquier enumère les articles sur lesquels des divergenres subsistent entre les deux assemblees. Sur l'article 8, la Chambre a'est montrée concliante piusqu'elle a voté un texte subordonnant l'action en revision des aalaires à deux conditions : augmentation de la vie de plus de 5 %; ecoulement d'un delai de six mois depuis la dernière revision, sauf si la hausse atteint ou dépasse 10 %. Certes, la Chambre n'a bas admis explicitement que seul fut révise le a salaire vital s, mais elle a accepte ici une formule que le President du Conseil a commission en être le syno-

explicitement que seul fut revise de a salaire vital à, mais elle à accepte ici une
formule que le President du Conseil a
declare à la commission en être le synonyme. Le rapporteur demande au Senat
de repondre à l'effort de concliation de
la Chambre, par un effort égal, il propose donc pour l'article 3 un nouveau
texte voisin de celui de la Chambre et
qui contient au sujet des documents
communiques par les parties, les dispositions paraissant n'offrir aucun inconvénient quant au maintien du secret
inécessaire aux entreprises.

Par ailleurs, le rapporteur demande au
Sénat d'accepter le texte de l'article
5 bis, de la Chambre, ainsi que le texte
transactionnel vote par elle, concernant
le choix des surarbitres.

M. Jacquier propose egalement d'admettre en faveur du Ministre du Travaull, le droit d'élever devant la Cour
supérieure un appel au fond contre les
décisions arbitrales.

A l'article 6, la commission demande
le vote d'un texte nouveau, par contre,
à l'article ler, elle persiste à proposer
d'écarter l'agriculture des nouvelles procédures d'arbitrage.

A l'article 10 A, elle demande le maintien de la composition de la Cour superieure d'arbitrage, et le qu'elle avait et
l'ixee par le Senat, en y introduisant
loutefois detrix delègues ouvriers et d'eux
délègues pationaux designés par la commission permanente du Conseil national
conomique.

économique.

La commission continue à repousser l'article 12. voté par la Chambre.

En terminant, M. Jacquier insiste pour que le Senat suive sa commission et il exprime l'espoir que, dans un esprit de conclibation réciproque, les deux Chamtable pour l'une comme pour l'autre accord qui s'impose dans les circons-tances présentes.

M. DORMANN

M. DORMANN

M. DORMANN intervient au nom de
la commission de l'Agriculture. « Il semble, dit-il, qu'une équivoque plane sur le
débat. On a dit à la Chambre que le
Senat se refuse à étudier la question de
l'extension des couventions collectives et
de l'arbitrage à l'agriculture, or cette
assertion est absolument inexacte, la
vérité est que nous avons étudié la question et déposé un rapport sur l'ensemble du problème. On a également prétendu que le Sénat entendait retirer le
droit syndicat aux ouvriers agricoles,
cela est également faux. Ce qui est vrai,
c'est que la commission de l'Agriculture
estime que si la thèse de la Chambre
triomphait, le gouvernement se trouverait avoir en mains un instrument défectieux ne permettant aucunement d'appliquer aux travailleurs agricoles, la conclistion et l'arbitrage. Ceia dit, nous
sommes prêts à discuter la question des
conventions collectives dans l'agriculture
dés que le Sénat le voudra. » (appl.).

M. CHAUTEMPS

M. CHAUTEMPS. — Le projet relatif aux conventions collectives est depuis longtemps pendant devant le Sénat et nous fixions dès aujourd'hui une date pour es discussion, j'aurais plus de force pour demander à la Chambre de ne pas insister pour régler la question des ouviers agricoles dans le projet qui fait l'objet du débat actuel (Très bien). D'accord entre · la Commission de l'antice au l'actuel de l'actuel de

Sénat fixe au 8 mars la discussion du rapport de M. Dormann sur le projet relatif aux conventions collectives dans l'agriculture.

Un amendement de M. Clamamus est rejeté et l'article l' adopté
Le president met en discussion l'article premier.

M. CLAMAMUS demande le retour au texte de la Chambre. « Il faut, dit-li, que les ouvriers agricoles soient assimilés aux ouvriers de l'industrie. Ils souffrent comme eux de la cherté de la vie et même les objets qu'achetent les ouvriers agricoles de la Chambre n'était pas sout, on excluerait par là même les solutions de conciliation dans les confilis agricoles, on les abandonnerait à la violence (Exclamations).

L'amendement de M. Clamamus est repoussé au serutin publie par 271 voix confre à sit 73 voix poix les confiles.

L'article premier est adopté.

Les articles 24 3 ne sont pas remis en discussion ayant été adoptés par la Chambre dans le texte du Senat.

L'article premier est adopté.

Les articles 4, 5 et 5 bis

Les articles 4, 5 et 5 bis sont adoptés dans le texte de la Chambre

L'art. 4 est mis en discussion. Le pré-ident du Conseil demande au Sénat de a voter dans le texte rapporté par la commission et qui est le fruit d'une

ransacion. L'art 4 est voté. L'art. 5 est adopté (texte de la Cham-re modifié), ainsi que l'art 5 bis (texte e la Chambre).

L'article 6 est amendé par MM. Maulion et Clamamus L'art. 6, un amendement de M. MAU-LION et un autre de M. CLAMAMUS portant sur des points de détail, et ac-ceptés par la Commission et le Gouver-hement sont adoptés. L'art 6 est adopté.

L'article 6 bis est supprimé et l'article 7 bis adopté

du coût de la vie.

Le rapporteur répond qu'une échelle permet à la fois de monter et de descendre. Le texte, peut-être, n'est pas parfait, mais la Commission insiste pour qu'il soit maintenu. Il est inutile, en effet, de s'attendre avant longtemps à une baisse du coût de la vie.

M. DESJARDIN s'inquiète des répercussions de l'art. 8 sur le budget de la France et des collectivités publiques.

L'ensemble de l'art. 8 set adonté au LIBIT DOIS DE LA CHAMDIFE EST SUP-PRIME.

M. MARTIN BINACHON observe que es parties essentielles de ce texte sont eprises dans l'art 8.

L'art 8, répond M. Jacquier, ne reproduit pas complètement l'art 6 bis. Le exte nouveau comporte une modification fort importante à nos yeux. L'art. bis. texte nouveau de la Commission st adopté. L'ensemble de l'art. 8 set adopté au crutin public par 194 voix contre 32.
L'art 9 adopté conforme par la Chamre, n'est pas mis aux voix.
L'artiel 3 (contraint public public par 194 voix) Dre, n'est pas mis aux voix.

L'article 10 (sentences arbitrales) est adopté avec un amendement de M Chainele accepte par le ministre du Travail.

L'art. 10 A (composition de la Coursupérieure d'arbitrage) est voté avec une modification de forme proposée par M. Fourcade. Les derniers articles son doptés conformément aux propositions de la Commission et l'ensemble est voté à mains levées.

M. Maulion propose un amendement à l'article 8

e président donne lecture de l'art 8. MAULION défend un amendement ant à remplacer les mots « propor-pera la variation constatée des salai-

res». M. CHAUTEMPS. — Va-t-on se battre sur ces mots et faire de la grammaire? M. MAULION. — Il ne f'agit pas de grammaire. le Sénat ne veut pas de l'échelle mobile. tout le problème (st là, il faut que le débat soit clair net et comil faut que le debat soit ciar net et som-plet (Appl. centr dr.).
M. JACQUIER. — La Commission re-pousse l'amendement de M. Maulion.
M. CHAUTEMPS. — Le Gouverne-ment le repousse également (Voix à droite. Pourquoi ?).

M. Chautemps intervient

M. Chautemps intervent

M. CHAUTEMPS.— Le gouvernement veut la paix sociale. Il faut que le
pays le sache et qu'il sache aussi ceux
qui veulent l'empécher Bxclamations
à droite et bruits à gauche). Depuis
vingt mois, le paysit sous un régme
d'arbitrage que résultais excellents, pusque no re des grèves a diminué de
regme. mais à la Chambre on a demanl'echelle mobile automatique, je m'y
vuis conosè.

regime, mais a la Chambre on a demande l'échelle mobile automatique, je m'y suis opposé.

On est aiors entré dans la recherche d'une formule différente, on a voulu revenir au systeme de l'arbitrage. Il faut reconnaître que la revendication pour l'échelle mobile contenaît une part de vérité, car des arbitres ont pris un peu trop de liberté avec l'équité ; certains ont tenu compte des nécessités économiques, d'autres ont repoussé toute hausse, même après avoir reconnu la hausse du prix de la vie. C'est en s'inspirant de l'experience que l'on a jugé nécessaire d'introduire quelques régles dans la loi pour guider l'action des rebitres.

arbitres la loi pour guider l'action des arbitres le minimum vital, on a setimé qu'il était nécessaire d'ajuster cette partie du salaire à la hausse des prix, mais on a réservé aux employeurs le moyen de faire la preuve contraire et de démontrer l'impossibilité de procéder à cet ajustement.

La Chambre voulait en premier heu assujetur les employeurs, pris individuellement, à faire la preuve pour leur entreprise de l'impossibilité de supporter l'ajustement des salaires. Le Senat na jamais admis ce point de vue et j'ai soutenu as thèse en faisant admettre que le texte vise « la branche d'activité professionnelle. D'autre part, j'ai soutenu qu'il ne pourrait être versé aux débats que les documents que voudraient bien y verser les parties sans nulle contrainte, c'est ce que dit le nouveau texte. Je demande au Sénat de tenir compte d'un tel effort de conciliation

M. Maulion maintient

M. Maulion maintient son amendement

« Nul plus que moi, répond M. MAU-LION, n'est attaché à la paix sociale ». Le senateur du Morbihan estime avoir donné les preuves de son esprit de conci-liation. « Mais il est advenu que la C. G. T. a exigé l'adoption de l'échelle mobile. or il n'est pas possible qu'une partie de la Nation veuille imposer sa volonté au reste de la Nation, au détriment de la rénovation économique.

la renovation economique.

a ESt-li vrai que la dette publique intérieure et extérieure est plus forte qu'en mai 1936, que le chômage est aussi élevé. (Interruptions à gauche). L'échelle moduction nécessaire pour enrayer le déficit. C'est pourquoi, ajoute M. Maulion, je maintiens mon amendement ».

L'amendement Maulion est rejeté L'amendement Maulion est rejeté
M. CHAUTEMPS. — Le débat est à la
fois comiquement minime et grave. Nul
ne peut méconnaitre l'aprit passionné
l'avonciliation et l'aprit de M. Maul'au pouvait être que de provoquer
sur une question de rédaction un débat
plus large, il a voulu mettre en cause
la politique générale du gouvernement.
M. Maulion demande au Senat de
marquer un temps d'arrêt. Four moi,
je crois avoir accompil un devoir civique en acceptant le pouvoir une seconde
fois. Si l'amendement est voté, le gouverpement es désirtéressers de la suite
des débats.

La gauche applaudit et les urnes cir-

des débats.

La gauche applaudit et les urnes circulent dans une certaine effervescence. Quelques minutes s'écoulent et le président proclame les résultats du carutin.

L'amendement de M. Mauilen est rejeté par 178 voix contre 68.

(Applaudiasements).

La Commission a modifié à nouveau quelques articles du projet retour de la Chambre

Paris, ler. — La commission sénato-fale du commerce et du travail a exami-té le projet de loi sur les procédures de conciliation et d'arbitrage retour de la

concination et d'aroitrage retour de la Chambre. Elle a repris à l'article 1er son texte tendant à exclure les travailleurs de l'agriculture du champ d'application de la loi.

l'agriculture du champ d'application de la Ol.

Lurticle 4 (liste des surarbitres) : le texte nouveau prévoit qu'au cas où les parties n'auraient pu se mettre d'accord sur l'établissement de la liste des surarbitres, cette liste serait dressée ou complétée d'office par le premier présideut de la Cour d'Appel dans le ressort de laquelle s'est réunie la commission paritaire après avis du préfet.

Un texte nouveau a été élabore pour l'article 6 (modalités de la procédure de conciliation et d'arbitrage en l'absence de conventions collectives.

L'article 6 bis (communication de documents) a été supprimé. Un texte nouveau sera présenté à l'article 7 bis d'initiative sénatoriale. professionnel ? demande M. BABAUD-LACROZE. Celles prévues par le Code pénal ré-pond le président du Conseil. L'alinéa 8 est adonié

t adopté. M. LEBERT parle sur l'ensemble de

Seront-ils majorés comme ce que l'on a appelé le salaire vital ? M. DE BLOIS aignale à son tour les dangers de l'échelle mobile laquelle est incluse dit-il dans le texte de la Com-

L'article 8 modifié est adopté

_ar 194 voix contre 82 M. LINYER, demande s'il y aura lieu révision des salaires en cas de baisse l coût de la vie.

M. Camille Chautemps insiste ue le Sénat tienne séance ce soi que le Sénat tienne séance ce soir pour examiner le projet après que la Cham bre aura statué une deuxième fois sur le texte en discussion. Le Sénat décide le se renvoyer à 22 heures. La séance est suspendue à 19 heures.

Le franc à Londres

MORT DE L'ÉCRIVAIN

Le numéro 845

Illustré

est paru SOMMAIRE:

ASSEMBLEES ORIGINALES

QUADRILLE

PLUS QUE JAMAIS Q. QARBO EST REINE DE L'EGRAN

SES PAGES D'HUMOUR SA PAGE DU TRICOT

Dans le prechain numére

la publication de

un nouveau et magnifique roman

- Demandez le -REVEIL ILLUSTRE à tous nos vendeurs

20 pages : 50 cent.

Un Roman-Cinéma :

Réveil

Un Conte : LE PARJURE DE GIOVANNA

cuments' a été supprimé. Un texte nouveau sers présenté à l'article 7 lis d'initiative cénatoriale.

A l'article 8 la commission a étaboré un texte nouveau. Elle a admis que la demande en révision des salaires sersit recevable si la variation de l'indice officiel atteignait 5 %, elle a, par ailleurs incorporé dans cet article, une partie des dispositions de l'article 6 bis qu'elle avait par ailleurs écarté.

L'article 8 atipule maintenant enfin que les documents, que les parties jugarailen devoir verser au débat seront communiqués à l'arbitre patronal et à l'arbitre ever en cas de surarbitrage discutés contradictoirement par eux en présence du surarbitre. Les arbitres, le serbit et et le cas échéant les experts serbitres et le cas échéant les experts estables et du surarbitre. Les arbitres, le serbit et et le cas échéant les experts les experts et et et cas échéant les experts les experts et et et cas échéant les experts les experts et et et cas échéant les experts les experts et et et en confision de la Cour superieure d'arbitrage, elle maintiendra l'article 10 ter (condition d'organisation et de fonctionnement de la Cour superieure d'arbitrage. L'accord entre les deux assemblées s'est fait sur tous les autres articles. On estime que si la Chambre fait un effort correspondant à celui qu'à accompil la commission, le vous définitive du projet de loi pourrait sans doute intervenir dans la soirée.

La C. G. T. dégagerait sa responsabilité au cas où une nouvelle

aggravation serait apportée au texte

transactionnel de la Chambre

Paris, fer. — La C.G.T. communique :
Le Bureau de la C.G.T. cammant le
texte voté par. la Chambre sur l'adaptation des salsires aux variations di colt
de la vie, regrete la constitue s'éloigne
sensiblement de la posititue l'adaptation de l'indice de l'acceptant la C.G.T. et qui posititue à partir d'une
variation de l'indice de l'acceptant l'indice de l'acceptant l'indice de l'acceptant l'indice par l'établissement reflement
justifiée par l'établissement reflement
justifiée par l'établissement le vie.
La C.G.T. rappelle, par allleurs, uve
La C.G.T. rappelle, par allleurs, uve
la position ainsi définie fut acceptée par
le Gouvernement, la Commission du travail et la Chambre.
La C.G.T. déclaire qu'elle dégagerait
se responsabilité au cas on que que aggravation nouvelle viendrait à être întroduite au texte transactionnel secepté
par la Chambre lors de la première
navette. Londres, ler. — On cote ce soir par apport à la livre sterling, le franc fran-ais 153.62 après 153 contre 153.68. Les épôts à un et trois mois sur le franc rançais sont, ce soir, de fr. 1,25 et r. 4,25 contre fr. 1,40 et fr. 4,47 hier. TALIEN GABRIELE D'ANNUNZIO

Rome. Ier. — Gabriele d'Annunzio est mort à 20 h. 5. Dès hier il soufrait forte oppression et avait tenu à consulter un médecin de Gardone. Celui-ci est retourné aujourd'hui à Vittoriale au chevet de l'illustre poète. Mais son état s'est aggravé dans la soirée et tous les soins du praticien ont été inutiles. Il semble que le poète souffrait d'une angine de poltrine.

Une nouvelle incursion d'avions japonais au-dessus du territoire soviétique

Moscou, ler. — L'agence Tass, se déclare chargée de démentir catégoriquement l'information selon laquelle de détachement et des avions soviétiques auraient fait des incursions en territoire Mandchou, les 26 et 27 février. Aucun fait de ce genre ne s'est produit, dit-elle, les 26 et 27 février sur la fron-lière, mais, on a noté au contraire, à ces mêmes dates, le vol, trois fois répété d'avions japonais aut-dessus du territoire soviétique. Un avion japonais s'est engage de quatre kms, un autre de 8 kms au dessus du territoire soviétique. Un avion japonais s'est engage de quatre kms, un autre de 8 kms au dessus du territoire soviétique. Un avion japonais r'est engage de quatre kms, un autre de 8 kms au dessus du territoire voiétique. Ayant remarque qu'ils avaient alerté les chasseurs soviétiques, les avions japonais sont revenus à toute vitesse en territoire Mandchou.

LE VOLEUR DE BIJOUX David Wilmer a subi la peine de la flagellation

Londres, 1er. — David Wilmer, l'une es vedettes du vol de bijoux au Hyde Park Hotel, a été soumis cet après-midi dans la prison de Wornwood-Scrubs au châtiment de la flagellation.

Wilmer entre dans la salle du châtiment, un châtiment plus humiliant peutetre à est yeux, que douloureux l'attend. Il est mis en présence d'un petit groupe : le docteur de la prison, le « flagellateur », son assistant et le médecin, en qui Wilmer met tout on espoir. C'est la que nous d'etans que peine jusqu'au bout, sinon Wilmer en cour, deux et en effet au médecin qu'il appartient de serve en est ve-mu mis jusqu'au bout le châtiment du chat à neuf queues ? Seu les laissées sur son corps en cin de la prison intervient pour auscul-

LA SITUATION EN AUTRICHE Sénatoriale du Commerce La « Journée allemande » de Linz a été interdite

Une importante manifestation paysanne en faveur de l'indépendance du pays a eu lieu dans cette ville

Le ministre de France à Vienne a donné une réception de gala à laquelle assistèrent le Chancelier Schuschnigg et la plupart des ministres

ture.

M. Mandorfer, ministre de l'Agriculture, falsant allusion aux accords de
Berchiersenen a deciaré ; « L'Autriche
tendra a parole et nous ne doutons pas
que l'Allemagne fasse de même. Les paysans autrichiena, a-i-il poursuivi, ne descendent pas volontiers dans la rue, mais
le cas échéant ils y apparatiraient pour
affirmer que l'Autriche doit rester libre
et indépendante. »
La manifestation a pris fin par un

et indépendante. »

La manifestation a pris fin par un vote de confiance et de loyalisme iné-branlable envers le chancelier Schuschingg que M. Mandorfer qualifia d'autrichien d'une fidélité sans égale.

LE CALME RÈGNE EN STYRIE

Vienne, 1°r. — M. Seyss-Inquart est attendu aujourd'hui à Graz où il prendra contact avec les chefs de l'opposition nationale. Le calme règne à Graz où les emblèmes à croix gammée ont notablement duminué; cependant les écoles secondaires de Siyrie, contrairement à ce qui avait été annoncé, n'ont pas rouvert leurs portes ce matin. certains professeurs ayant refusé d'obtempèrer à l'Interdiction du salut hitlerien, décrètée par les autorités scolaires. L'Association « Heimatschutz » de Styrie a décidé de soutenir le Front patriotique dans la lutte pour l'indépendance de l'Autriche.

GRANDE RÉCEPTION DE GALA A LA LÉGATION DE FRANCE

Vienne, 1et. — Le ministre de France à Vienne et Mme Gabriel Puaux. ont donné hier dans le Palais de la Légation une grande réception de gala.

Le chanceller Schuschnigg, M. Cuido Schmidt, ministre des Affaires étrangères; M. Zernatio chef du Free du prediction fédéral, la plupart des membres du Gouvernement et du corps diplomatique, ainsi que de nombreuses notabilités viennoises et étrangères assistaient à cette réception qui a été suivie d'un bal particulièrement brillant.



LA RENAISSANCE DE L'AVIATION **ALLEMANDE**

Le maréchal Goering, qui a reçu à cette occasion le baton de maréchal des mains du führer, a préside, hier, à Berlin, la cérémonie mise sur pled à l'occasion du 3 anniversaire de la création de l'aviation de guerre allemande, à laquelle assistaient d'ailleurs de nombreuses personnalités civites et militaires. Il a prononce, à cette occasion, une allocution dans laquelle fil a souligné l'influence du national-socialisme sur la création de l'armée de l'air du Reich. Il a parie, notamment, des propositions françaises et britanniques sur la furbrutation des armements aériens. Il partir me que l'Allemagne étal: diposée à accepter ces propositions, que c'est par la faute des autrend que c'est par la faute des autren que l'Allemagne qu'il n'a pas eté possible de mainteni es flottes sérienne en la compartir de l'Air a fait l'éloge de ses troupes, qui suivent la tradition de l'ancienne aviation de guerre allemande.

de » prononcée à Vienne a été notifiée aux nationaux-socialistes par le gouverneur de Haute Autriche. Les organisse que de Haute Autriche. Les organisse que de Haute Autriche. Les organisse que de la « Journée » s'efforceraient de se pouvroir contre l'interdiction, sans grande chance de succes d'ailleurs, celle il émanant du Gouvernement.

Réserve à Berlin

Berlin, 1st. — On oberve à Berlin un grande réserve sur la situation en Autriche, en particulier sur la suppression de la Journée Allemande qui devait avoir leu dimanche prochain à Linz. Les premiers journaux du matin paraissent lignorer encore que cette aintifesticion de Zwolf Uhr Blatt y en publie pout le programme

Les milieux allemands se bornent déclarer que les nationaux-socialistes au trichiens font preuve d'une magnifique discipline et contribuent dans la plus large mesure au mainte de l'Ordre.

LA MANIFESTATION DES PAYSANS

DE LA HAUTE-AUTRICHE A LINZ Venne. 1st. — Une importante mainte de l'Allemangne en contribuent dans la plus large mesure au mainten de l'ordre.

LA MANIFESTATION DES PAYSANS

DE LA HAUTE-AUTRICHE A LINZ Venne. 1st. — Une importante mainte de l'allemangne en contribuent dans la plus large mesure au mainten de l'ordre.

LA MANIFESTATION DES PAYSANS

DE LA HAUTE-AUTRICHE A LINZ Venne. 1st. — Une importante mainte de l'allemangne en contribuent dans la plus large mesure au mainten de l'ordre.

LA MANIFESTATION DES PAYSANS

DE LA HAUTE-AUTRICHE A LINZ Venne. 1st. — Une importante mainte de l'allemangne en de l'allemangne en de l'allemangne en contribuent dans la plus large mesure au mainten de l'ordre.

L'a Manifestation des représentants de la pay annerie de la Haute Autriche a eu lieu l'alle, an faveur de l'indépendance et le l'allemangne en de l'allemangne en contribuent de l'allemangne e

Quelques commentaires de presse
A l'occasion de cet anniversaire, qui
avait éte fété, l'an dernier, le 21 avril,
en commemoration de la mort du capitaine aviateur Richthodjen, tombé dans
la Somme pendant la guerre, la « Nationail Zeitung » d'Essen ecrit que « le
travail pacifique d'un peuple ne peut
étre garant que si le bras qui manie le
marteau peut aussi, en cas de nécessite, servir l'èpee. L'histoire nous l'apprend, surtout à nous, Allemands, qui
avons éte désarmés pendant 17 années.
Pour l'Allemagne, les armements ne
signifient pas la guerre mais la protection de la paix sour le samment les
D'autres est ganes soulignent les progrès res de l'est de l'est

ponaises experiences espagnois et sino-ponaises ont néanmoins demontre u'un matérnel aérien superieur ne suffi-nit pas et que le guerrier aviateur. le plata de l'air, devait encore perfection-er partout son adaptation spéciale de ombattant isolé ».

DANS LA PRESSE ALLEMANDE :

« Le voyage du Fuhrer en Italie renforcera l'axe Berlin-Rome »...

Berlin, 1st. — Toute la presse reproduit en première page, en gros titres, le communiqué du D. N. B. sur le voyage du Führer-chancelier en Litale constitue un nouveau renforcement de l'axe Berlin-Rome et donnera au monde une nouvelle preuve de la large base sur laquelle repose la colladoration germanoitalienne et des fortes réserves sur lesquelles elle peut compter.

TOURNÉE D'INSPECTION D'USINES DU ROI D'ANGLETERRE

LONGRES, 1er. — On annonce officielle-ment que le roi visitera le jeudi 10 mars es usines auxiliaires des environs de Bir-ningham et de Coventry. On croit sa-oir que cette visite est comprise dans a tournée d'inspection des usines exe-utant le programme de construction de i Royal Air-Force que s'est fixée le sou-erain.

LÉA SAUZIÈRE est papetière dans l'Isère

Ses papiers lui furent volés à Oran en 1937 et ils ont été utilisés par la danseuse qui fit à Lille un séjour bref et mystérieux

un sejour bret et mysteneux
Grenoble, 23. — Depuis le 19 fevrier,
toute la police de France recherchait
une jeune danseuse disparue qui, sous
le nom de Léa Sauzière, avait precipitamment quitté un hôtel de Lille, peu
après le passage d'un inspecteur de la
Süreté nationale.
Cet après-midi, hous nous sommes
rendu dans un petit village de VillarsBonnot. localité situee à 25 kilomètres
de Grenoble, lieu de naissance de Léa
Sauzière.

LES FUNÉRAILLES DE M. LÉON PÉRIAU, linotypiste retraité de notre journal

de notre journal

Hier matin ont eu lieu les funérailles de notre ancien collaborateur M. Léon PERHAU le véteran de notre journal.

M. Léon Pernau linotypiste, fetraité depuis 1930, assista à la fondation de notre journal, euvra 50 annese durant dans la grande famille du « Réveil du Nord », fut notre excellent et grand ami et le demeura jusqu'a sa mort survenue à l'âge de 72 ans.

Parmi la nombreuse assistance qü'on remarquait à la levée du corps, rue-de St-Andre à Lille, citons : MM. Marcel POLVENT, directeur des Services du « Reveil du Nord » ; G. FLEURY, Administrateur-délègue ; E. CEST, Gerant ; Frédéric LAGRANGE, Chef des Services d'Informations A. Chef d'atelier honoraire : Maurice ROCH, Redacteur au « Sparts du Nord » ; nombreux représentants des Services d'i journal : Administratuion Publicité. Rédaction, Ateliers, Vente, etc.

Des couronnes et plaques de marbre avaient eté offerte par le Réveit du Nord, la Société des S. M. du journal : Administration Publicité. Rédaction, Ateliers, Vente, etc.

Des couronnes et plaques de marbre avaient eté offerte par le Réveit du Nord, la Société des Typographes le Syndicat.

Et, parmi les personnalites presentes, on remarquait encore M. MASSON. Députe. Adjoint au Maire de Lille. President de la Société des Typographes (et des Typographes).

M. E. Cambien, Secrétaire et Depienne, Tresorier du Syndicat ; Mme Carpels, Mme Billau, etc.

Apres la cerémonte religieuse le corps de notre bou ami Petiau fut conduit au Cimetiere de l'Est où au seuil de la tombe M. Marcel POLVENT, Directeur des Services du Reveil du Nord, prononça le discours suivant :

Périau avait quitté l'ateiler mais ilt de cœur parmi nous, une Assemblée générale de notre de Secours Mutuels ne se passait

mere, au mois de janvier exactement, mon dérobe mes papiers et notamment une carte d'identité avec ma pholographie qui m'avait été delivree par la mairie de mon pays. Ces homnes ont certainement du donner mes papiers à la personne que l'on recherche en ce moment, mais je n'ai absolument rien à voir avec elle. »

La vraie Léa Sauzière intéresse pourtant la Sûreté nationale

pourtant la Sûreté nationale
Cependant, la jeune-Lea Sauzière commettait une erreur. La photographie qua
a éte publiée dans la presse ces jours
derniers n'est effectivemente pas écile
de Lea Sauzière, mais celle d'une de sos
camarades qui, sous le nom de Nadia,
ètait egalement entraîneuse dans la
meme maison de nuit d'Oran.
Fait assez curieux à reiater, c'est que
deja l'annee dernière, à la meine époque, au moment où la jeune femme, mialade, est revenue dans son pays matal,
la Süreté nationale, venant de Parks,
etait venue l'interroger à la gendarmerie de Villers-Bonnot, dans le plus grand
mystère.

la jeune Lea Sauzière fut très embarrassee et la seule chose qu'elle voulut dire, c'est qu'à ce moment-là, elle avait pu montrer sa bonne foi.

Disons encore que la jeune femme travaille depuis un an aux Papeteries Navarre et qu'elle a donne à ses petrons, jusqu'à présent, satisfaction et que sa conduite dans la ville n'est pas sujette à caution.

La gendarmerle de la region et la police mobile de Lyon n'ont pas encore fonctionne, mais il existe, à la Sureté grenobloise, un dossier important sur Léa Sauzière.

Léa Sauzière.
Le pius grand silence est fait sur cette affaine et l'on se demande toujours s'il n'est pas question de l'amie de Léa Sauzière, qui vivait sous le nom de sa camarade et si elle n'est pas intéressée à une affaire d'espionnage.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Mercredi 2 mars 1938 Soleil . Lever, 6 h. 34 ; coucher, 17 h. 33 Lune : Lever, 6 h. 12 ; coucher, 18 h. 15, Aujourd'hui : Cendres. — Demain : Saint-Marin.

Saint-Marrin.

METEGROLOGIE. — Station de Lilie T
Observations faites le 1" mars 1938, à 8 h.
15 : Baromètre : 764 mm. 4 ; baisse deptis
la veille, à 17 h. 45 : 4 mm 3 ; Thermometre : Fronde : 82 ; Minima : 81 ; Maxima
de la veille : 12.0 ; Etat hygrométrique :
94 ; Hauteur d'eau tembée depuis la veille,
à 8 h : 0 mm 4; Direction du vgm! : OuestStud-Ouest : Force faible : Direction des
nauge :
Couvert : pluis.

Couvert : pluis.

« DÉDÉ ET DOUDOU », LES JUMEAUX FACÉTIEUX





